

Portrait d'un investisseur : Philippe Mahler

L'approche pragmatique d'Oikocredit



« J'ai toujours privilégié l'action sur la réflexion. »

Les gens ont souvent de multiples raisons de s'engager dans une organisation. Qu'est-ce qui incite les gens à investir dans Oikocredit ? Philippe Mahler, vice-président du Conseil d'Administration de l'Association de soutien Oikocredit Méditerranée nous expose ses raisons.

C'est un article sur l'investissement éthique dans le journal français *Réforme* qui a poussé Philippe Mahler en 2000 à contacter Oikocredit à Marseille. Peu de temps après, sa femme et lui ont effectué un premier dépôt. « Ayant toujours privilégié l'action sur la réflexion, j'ai été conquis par la mise en pratique et l'approche très directe de l'aide au développement par le financement de partenaires aux projets essentiellement coopératifs, s'appuyant sur un fonctionnement démocratique et une forte responsabilisation de la communauté. Le sentiment profond d'appartenir à un vaste réseau international de membres ayant la même volonté de participer, dans la limite de leurs moyens, à redonner de la dignité à des personnes dont la seule tare est de ne pas avoir accès à une quelconque forme de crédit financier, est, sans aucun doute, ce qui m'attache le plus solidement à Oikocredit. »

Assistance technique

Avant de partir à la retraite en 1990, Philippe Mahler a travaillé comme ingénieur des Travaux Publics et a vécu dans 16 pays différents, dont l'Inde, le Pakistan, le Sénégal et le Lesotho. Une fois à la retraite, il s'est engagé dans l'organisation française ISF (Ingénieurs Sans Frontières) qui apporte une assistance technique à des projets situés dans des pays en développement. Il a ainsi fait la connaissance de différents projets au Mali et en Afghanistan. « J'ai acquis une certaine perception des problèmes des populations souvent défavorisées de ces pays qui me permet d'apprécier la validité de nos actions. »

Oikocredit Méditerranée

En tant que membre du Conseil d'Administration d'Oikocredit Méditerranée, Philippe Mahler participe activement à différentes réunions (internationales) au fil de l'année. De plus, il s'occupe du partenariat entre l'association de seniors ECTI et le bureau régional d'Oikocredit en Côte d'Ivoire. Il aide son association de soutien à organiser des stands de présentation des actions d'Oikocredit lors de manifestations, synodes, journées annuelles d'Eglises, réunions d'associations de solidarités et assiste systématiquement à tous les forums centrés sur des thèmes proches de nos préoccupations comme le développement durable par exemple. « Comme la plupart des autres associations de soutien, nous avons eu de très bons résultats cette année avec une augmentation de presque 20% du nombre de nos déposants. »